



ESTADO DE LOS ESTADOS

Unen la palabra Basura a PEMEX

Para analistas internacionales parece probable una segunda rebaja de la deuda de Pemex a categoría basura. En el diario Financial Times consideran los objetivos de producción, publicitados por las autoridades mexicanas como optimistas y, a menos que el gobierno de AMLO bombee miles de millones de dólares más a Pemex o deje de oponerse a las asociaciones con el sector privado en exploración y producción, las perspectivas son sombrías. **Fitch Ratings** rebajó la calificación de Pemex a basura en junio y los inversionistas esperan la reducción de calificaciones de otras agencias reduzcan en el primer semestre de este año. Según el medio británico, una segunda calificación basura podría ejercer presión sobre la deuda de la compañía por parte de inversionistas quienes solo pueden ser propietarios de deuda con grado de inversión, aunque es probable exista interés de los administradores de fondos que buscan rendimientos en un mundo de bonos con tasas negativas.

Las inyecciones de efectivo a Pemex y las operaciones inteligentes de gestión de la deuda, como la emisión de bonos, han convencido a AMLO de que su estrategia de invertir en la empresa, y no aumentar la deuda general, no sólo resucitará a Pemex sino que le permitirá ayudarlo a financiar proyectos de desarrollo nacional en un par de años. A fines del mes pasado, la compañía anunció lo que describió fue su mayor descubrimiento en 30 años, en un intento por convencer a las agencias calificadoras de que tenía muchas reservas para seguir bombeando.

Contra la opinión del titular del Ejecutivo federal, especialistas consideran que para recuperar el desarrollo de la industria petrolera, el gobierno debe retomar las rondas canceladas. El presidente de la Cámara Nacional de Empresas de Consultoría (CNEC), Marco Gutiérrez, señaló que derivado de la reforma energética, quedaron inversiones pendientes consideradas en las rondas petroleras. “Mucha de las inversiones que se tenían contempladas en las rondas no se hicieron y pensamos que si hay un plan que aterrice estos proyectos, detonarán el crecimiento económico”, consideró.